
（様式第４号）         学校運営協議会 会議概要 

１ 会 議 名  第５回 学校運営協議会  

２ 日  時  令和５年２月１３日 午後５時４５分から午後７時４５分まで 

３ 会  場  浦里小学校 音楽室               

４ 出席者   井澤良夫会長、渡邊惣伸副会長、安齋理江委員、島田義英委員 

      池田智昭委員、林秀直委員、朝倉恭子委員、堀内寛子委員 

５ 市側出席者 なし 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

７ 会議概要作成年月日 令和５年２月２４日 

協 議 事 項 等 

１ 開  会 

２ 井澤良夫会長挨拶 

先日のふるさと学習発表会、コミュニティ委員会、参加に感謝。このところ新型コロナウイルスも

落ち着いた状況。国ではマスクの着用について指針が出ている。卒業式でも本年度中でも卒業生や教

職員等、マスクをつけないことを基本とする等全国の教育委員会に通知したとの報道もあった。 

６年生は卒業式を 1 か月後に控えている。４月以降たくさんの友だちと過ごしてほしい。 

３ 学校長挨拶 

 金曜日のふるさと学習発表会、コミュニティ委員会、参加に感謝。ふるさと学習発表会では「カブ

トムシの幼虫が成虫になったくらい嬉しかった」と表現した子がいた。その子らしさが出ていてうれ

しかった。コミュニティ委員会ではお助け隊の高齢化や関わり方の切実な話が出た。学校が運営でき

ているのはお助け隊の方のおかげ。学校も現状を話させていただいた。持続可能なあり方を考えてい

くことが必要だと思う。 

 ３学期の登校日数はあと２２日。次回の学校運営協議会は卒業式の翌日。良い令和４年度だったと

語り合えるような締めくくりをしたい。 

 

４ 協議 

（１）２学期学校評価の結果を基にした成果と課題 

事務局：お手元の資料をご覧いただきたい。２学期末の児童のアンケート、保護者のアンケート、お

助け隊のアンケート、地域の方のアンケートの順で並んでいる。学校評価アンケートの分析

もご覧いただきたい。 

学校長：本校の児童の特徴として、「先生はいいところを認めてくれている」と答える児童が増えた。

本年度、「子どもと関わる時間」を毎日設けているが、そのよい影響が出ている。また、授

業の初めにねらいを黒板に書いている等先生方が努力をしていることを子どもたちも評価

している。 

委員：「自分にはよい所がある」という点は、学校ではどうなのか。 

学校長：折に触れて校長講話で話したり、直接話したりしている。先日のなかよし講演会で滝澤元校

長がおっしゃっていたが、「誰かと比べるという、比較じゃないんだよ」ということを伝え

ていきたい。 

委員：自分を否定的に見ているのかなと感じる。保護者とも話題にしていかなければならない。これ

だけは負けないぞというのがあってもよいと思う。 

学校長：来年度も教師が子どもと関わる時間を大事にしたいと思う。子どもたちが自尊感情を高める

ことにつながるようにしたい。 

委員：児童のアンケートで「学校へは毎日楽しく通っていますか。」「授業はわかりやすいですか。」

のところで、少しだが「そう思わない」と答えている児童がいることは心配だ。 



学校長：毎月行うアンケートの結果をもとに、色々な職員が対応している。少しでも改善したい。 

 

（２）学校運営協議会による浦里小学校学校評価について 

事務局：お手元にある「学校関係者評価シート」を２月２２日までにご提出いただきたい。 

学校長：外部の方にもアンケートをお願いする。中間評価を添付するので、参考にしていただければ。 

（３）学校目標、グランドデザインの見返しと改善に向けて 

事務局：今年度のものをお示しする。具体目標と取り組みについてご意見を。 

学校長：令和３年から４年にかけて変えたところは、子どもたちが主体の学びになるように、「教師

が教える学校から子どもが学ぶ学校へ」としている。具体目標のところ、ご意見あればいた

だきたい。 

委員長：意見があればお寄せください。 

（４）ふるさと学習発表会、お助け隊総会（コミュニティ委員会）の反省 

事務局：先日の総会で、検討事項が２つあげられた。「①お助け隊の登録は地域の枠を超えてよいか」

についてご意見いただきたい。 

委員：超えてよいと思う。地域外に公表することで、ご協力いただける方には参加していただいてい

いのでは。もちろん誰でもいいと言うことではなく、ある程度どんな方か確認する必要はある

と思うが。 

委員：1・２年生の遠足は、越戸峠に行く。助けてもらえる人がいればと思う。 

委員：遠足は、昔は PTA を退いてしまっても、年に 1 回だから子どものためにも、という形でご協力

いただいていた。保護者にもお願いしてはどうか。 

委員：令和５年度の遠足では働きかけができればよい。 

学校長：いくつかの隊について、地元の大学生に働きかけるという案もあるのではないか。地域外も

可とするのに基準を設けるのかどうか。 

委員長：紹介がいいのではないか。 

学校長：ゆかりのある人から間口を広げていければ。 

委員：よい。 

 

事務局：「②コミュニティ委員会のもち方・目的等の共有」について 

学校長：学校運営協議会とどういう関係になるのか、確認したい。 

コミュニティ委員会は学校運営協議会の下にあり、具体的にはお助け隊と地域の方と議論する

ということでよければ、わかりやすく整理したい。いただいた情報を整理したい。 

 

（５）来年度コミュニティ・スクール実践目標について 

事務局：第４回の学校運営協議会で承認いただいたので、今回は確認をお願いしたい。 

委員：良い。 

（６）来年度学校運営協議会委員の選出について 

事務局：来年度変わる場合には２月末くらいに次期委員を推薦していただきたい。 

（７）子育て委員会より 

委員：２月の３・４・５日に行われた。メディアコントロールデーの結果について。テレビや動画を

見るところで一番多いのが６０分（１２人ほど）。前回、３００分という人がいて気になった

が、今回はなかった。時間の決め方についても考えた方が良いか。提出いただいた反省は、「こ

の次は頑張りたい」という前向きな感想が多かった。お手伝いではお風呂洗いが多く、お手伝

いの種類も増えていた。道祖神祭りがあり、メディアに偏らないで過ごすことができたのでは。 



（８）来年度年間行事予定について 

事務局：来年度は１５０周年記念事業がある年。音楽会を春から秋に移し、１１月１１日（土）に

音楽会、１５０周年記念講演会を行う。４月の参観日を例年より１週間遅らせ、２１日

（金）に行う。マラソン大会は６月２日（金）に行う。修学旅行は７月６日（木）～７日

（金）に行う。その他は今年並みに行う予定。 

 

（９）令和４年度活動報告の構成について 

事務局： 昨年度同様、以下の構成とする。 

巻頭言 井澤 良夫 学校運営協議会会長 

堀内 寛子 浦里小学校長 

Ⅰ 学校運営協議会、この一年間の歩み 

Ⅱ 令和４年度 お助け隊 活動状況表 

Ⅲ 学校運営協議会 令和４年度の記録 

Ⅳ 学校運営協議会による学校評価 

Ⅴ コミュニティ・スクール実践目標への取り組み 

Ⅵ 令和４年度 学校運営協議会 委員名簿 

 

（10）150周年記念事業について 

事務局：実行委員会分担表をお示しする。 

    第１回ＰＴＡ評議員会（３月２日）にて、組織案（150周年分担名簿）を提案する。 

承認が得られたら、今後の予定に沿って推進していく。 

（１）今後の予定 

３月 ２日（木） 第１回ＰＴＡ評議員会にて、上記組織案を提案 

   ３月１７日（金） 第６回学校運営協議会にて、１５０周年記念事業推進日程等について検討 

４月       ＰＴＡ総会にて組織案・日程について承認を得る 

４月       第 3回 150周年記念事業実行委員会(第 1回・2回は令和 4年度に実施済) 

   ５月       150周年記念事業総委員会及び各委員会 

 

実行委員長：記念講演をされる方の選出について、どなたか推薦はあるか。 

委員：子どもがいる前提での記念講演会となる。 

委員：本当は卒業生から講師を選べるとよい。 

実行委員長：夏休み前には決めて、打ち合わせ等を行いたい。７月までに決めないと、と思う。 

委員長：次回までにゆかりのある方、子どもたちにわかりやすい話をしてくださる方を考えてくると

いうことでお願いしたい。 

（11）令和４年度卒業証書授与式、令和４年度転退職員紹介式、令和５年度入学式、 

令和５年度新任職員紹介式について 

事務局より １ 令和４年度卒業証書授与式 

（１）日 時：令和５年３月１６日（木）９：００～ 

（２）内 容：国歌・校歌、教育委員会告示、卒業証書授与 学校長式辞、送る言葉 答える

言葉 

（３）その他：来賓の出席はなし 

       前日に、可能であれば学校運営協議会の皆様に会場準備のお手伝いをお願いした



い（14:00～15:00）。 

 

２ 令和４年度転退職員紹介式 

（１）日 時：令和５年３月１６日（木）１６：００～ 

（２）内 容：令和４年度転退職員紹介 

       ＰＴＡ記念品贈呈 

（３）その他：卒業証書授与式に来賓をお呼びしないため、転退職員の紹介ができない。そこで、 

上記の日時に紹介式を設定し、来賓や地域の方々に紹介をする。 

紹介式の案内は、来賓、お助け隊員、学校運営協議会の皆様にお送りする。また、

地域個配での学校だよりに一文を載せ、地域の方にもお知らせする。 

ＰＴＡ送別会は行わないので、ＰＴＡ記念品の贈呈もあわせて行う。 

 

３ 令和５年度入学式 

（１）日 時：令和５年４月６日（木）９：５０～ 

（２）内 容：国歌・校歌、教育委員会告示、学校長式辞、担任紹介、呼びかけ、１年生の歌 

（３）その他：来賓の出席はなし 

      当日に、可能であれば学校運営協議会の皆様に会場片付けのお手伝いをお願いし 

たい（10:30～）。 

 

４ 令和５年度新任職員紹介式 

（１）日 時：令和５年４月６日（木）１６：００～ 

（２）内 容：令和５年度新任職員紹介 

（３）その他：入学式に来賓をお呼びしないため、新任職員を紹介できない。そこで、上記の日時に

紹介式を設定し、来賓や地域の方々に紹介をする。 

紹介式の案内は、来賓、お助け隊員、学校運営協議会の皆様にお送りする。また、

地域個配での学校だよりに一文を載せ、地域の方にもお知らせする。 

委員：マスクについては。 

学校長：卒業生が卒業証書をもらう時などはマスクを外す。 

委員：校歌くらいは生で聞きたい。 

学校長：歌う時など声を出すときはマスクを着用予定。換気の状況、間隔などによって検討。 

（12）連絡 

事務局：（１）学校運営協議会による浦里小学校学校評価について 

 ・議題②で扱った、別紙「令和４年度 上田市立 浦里小学校 学校関係者評価シート」の「学

校関係者評価」の欄にご記入いただき、２月２２日（水）までに浦里小 事務局まで。 

（２）ＰＴＡ会計監査について 

 ・３月２４日（金）１６：００より音楽室にて。 

 ・監査員は、正副学校運営協議会会長  持ち物：印鑑・電卓・筆記用具 

 

５ 閉会の言葉 

次回は第６回 ３月１７日（金） 開始時刻は午後５時４５分 

 


